

TAR-Fachforen 2018

## Neue Regeln, neue Fragen?

**[23.08.2018] Die neuen Normen der Energieerzeugungsanlagen sowie der Zähler- und Anschlussschränke treten ab Herbst in Kraft. Die TAR-Fachforen informieren an vier Terminen in verschiedenen Städten über die überarbeiteten Anwendungsregeln.**

Die Veranstaltungsreihe TAR-Fachforen 2018 gibt einen Überblick zu den Inhalten der überarbeiteten Anwendungsregel VDE-AR-N 4100 für Erzeugungsanlagen. Die neue VDE-AR-N 4100 löst unter anderem die VDE-AR-N 4101 und 4102 ab und vereint alle Anforderungen für den Anschluss und Betrieb von Kundenanlagen an das Niederspannungsnetz in einem Dokument. In den Fachforen stellen laut dem Veranstalter EW Medien und Kongresse Experten die beiden Anwendungsregeln vor und weisen auf die wichtigsten Überarbeitungen hin. Im ersten Part der Veranstaltung steht die Evolution der technischen Regelwerke im Vordergrund. Diese wurden an die aktuellen Herausforderungen der Energiewende und die vorhandenen Rahmenbedingungen angepasst. Es wird nicht nur das Zusammenspiel zwischen dem neuen Bundesmusterwortlaut der TAB und der TAR Niederspannung erläutert, sondern auch aufgezeigt, welche Inhalte und Neuerungen die TAR Niederspannung enthält. Von den allgemeinen Grundsätzen für Netzanschlüsse über Zählerplätze bis hin zur Auswahl von Schutzmaßnahmen ist laut EW Medien und Kongresse alles dabei.

### **Diskussionen erwünscht**

„Erzeugungsanlagen am Niederspannungsnetz – intelligente Lösungen“ ist das Thema des zweiten Abschnitts. Dabei stehen die neuen Anforderungen an Erzeugungsanlagen – speziell der Netzanschluss und betriebliche Vorgaben sowie der Netz- und Anlagenschutz – im Fokus. Der dritte Veranstaltungspart des Fachforums beschäftigt sich mit der technischen Umsetzung neuer Geschäfts- und Marktmodelle. Neben praktischen Anwendungen wie dem Hausenergie-Management wird es auch einen Ausblick auf Mieterstrommodelle und die Eigennutzung von Photovoltaikstrom geben. Zwischen den Vorträgen gibt es immer wieder Diskussionsrunden. Wie der Veranstalter mitteilt, finden die Abendveranstaltung und Tagungspausen im Ausstellungsbereich statt und bieten Gelegenheit zur fachlichen Diskussion und zum Erfahrungsaustausch. Zielgruppe der Veranstaltung sind Verteilnetzbetreiber, Elektrotechniker des Elektrohandwerks sowie Hersteller und Planer. In folgenden Städten wird das Fachforum angeboten: Leipzig (4. bis 5. September), Bad Neuenahr-Ahrweiler (18. bis 19. September), Ulm (9. bis 10. Oktober) und Hannover (30. bis 31. Oktober).

(sav)

Weitere Informationen und Anmeldung

Stichwörter: Messen | Kongresse, EW Medien, Netze, TAR-Fachforen 2018